
Semaine n°4 
 

demain…. . 

emmener…. . 

le zoo….. 

lointain(e)….. 

blanc/blanche….. 

un grand-père….. 

un animal….. 

une girafe…. 

un ours…. 

 

la nourriture…… 

un peu de …… 

ceux-là……. 

un clown….. 

vraiment… .. 

acheter…… 

un singe…… 

jeter…… 

vrai/vraie…… 

 

un animal…. .. 

se chamailler…..  

apprécier…. .. 

une pitrerie…. . 

une friandise…. 

crier….. 

mille….. 

simple…… 

 

ou/où 

ou est un mot invariable (une conjonction de coordination) qui 

relie 2 mots ou 2 groupes de mots de même classe 

grammaticale. Il indique le choix. On peut le remplacer par 

« ou bien ». 

 

Ex : Pour écrire, tu prends un crayon à papier ou un stylo à bille. 

où (avec un accent grave sur le u) est un mot invariable 

(adverbe) qui indique le lieu, la situation et parfois le temps. 

 

Ex : Voici l’immeuble où nous habitons. 

       L’automne est la saison où les arbres perdent leurs feuilles. 

 

 

Le pluriel des noms 
 

Un nom peut être au singulier (une reine) ou au pluriel (des 

reines). 

● On forme généralement le pluriel des noms en ajoutant un s 

au singulier. 

Ex : une rue ► des rues  le chevreuil ► les chevreuils 

● Les noms terminés par –ou prennent un –s au pluriel (des 

trous, des bambous…) sauf 7 noms qui prennent un –x : des 

bijoux, des hiboux, des cailloux, des joujoux, des choux, des 

genoux et des poux. 

● Les noms terminée par –au, -eau ou –eu prennent toujours un 

–x au pluriel :  

Ex : des noyaux, des bureaux, des jeux… 

Exceptions : des landaus, des bleus, des pneus 

● Les noms terminés au singulier par –au s’écrivent –aux au 

pluriel.  

Ex : un cheval ► des chevaux 

Exceptions : des bals, des chacals, des carnavals, des festivals, 

des régals… 

● Quelques noms terminés en –ail ont un pluriel en –aux : 

Ex : un travail ► des travaux un vitrail ► des vitraux 

● Les noms terminés en –s, -x, et –z ne changent pas au pluriel. 

Ex : un tas ► des tas / une croix ► des croix / un nez ► des 

nez 

● Certains noms ont un singulier et un pluriel très différents. 

Ex : un oeil ► des yeux un monsieur ► des messieurs 


